
EEVY – Dimanche 28/04/2019 

Marc 16 : 1 Quand le sabbat fut passé, Marie de Magdala, Marie mère de Jacques, et Salomé 
achetèrent des huiles aromatiques pour aller embaumer le corps de Jésus. 2 Il était encore 
très tôt, le dimanche matin, lorsqu'elles arrivèrent au tombeau. Le soleil se levait. 3 En 
chemin, elles s'étaient demandé les unes aux autres : Qui nous roulera la pierre qui ferme 
l'entrée du tombeau ? 4 Or, en levant les yeux, elles s'aperçurent que la pierre avait été 
roulée sur le côté, et c'était un bloc énorme. 5 Elles pénétrèrent dans le caveau et virent, 
assis du côté droit, un jeune homme vêtu d'une robe blanche. Elles furent saisies de frayeur. 
6 Mais le jeune homme leur dit : N'ayez pas peur ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, celui 
qui a été crucifié ? Il est ressuscité, il n'est plus ici. Voyez l'endroit où on l'avait déposé.  

7 Et maintenant, allez annoncer à ses disciples, et aussi à Pierre, qu'il vous précède en 
Galilée; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit. 8 Elles se précipitèrent hors du 
tombeau et s'enfuirent, toutes tremblantes et bouleversées. Elles ne dirent rien à personne, 
tant elles étaient effrayées. [9 Jésus, étant ressuscité le dimanche matin, apparut d'abord à 
Marie de Magdala dont il avait chassé sept démons. 10 Celle-ci alla porter la nouvelle à ceux 
qui avaient accompagné Jésus : ils étaient plongés dans la tristesse et en larmes. 11 Mais 
eux, en l'entendant dire qu'il était vivant et qu'il lui était apparu, ne la crurent pas. 

12 Après cela, alors que deux d'entre eux faisaient route pour se rendre à la campagne, il 
leur apparut sous un autre aspect. 13 Ils revinrent à Jérusalem et annoncèrent la nouvelle 
aux autres ; mais ils ne les crurent pas eux non plus. 

14 Plus tard, il se montra aux Onze pendant qu'ils étaient à table ; il leur reprocha leur 
incrédulité et leur aveuglement parce qu'ils n'avaient pas cru ceux qui l'avaient vu 
ressuscité. 

15 Et il leur dit : Allez dans le monde entier, annoncez la Bonne Nouvelle à tous les hommes. 
16 Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné. 17 
Voici les signes miraculeux qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon nom, ils 
chasseront des démons, ils parleront des langues nouvelles, 18 ils saisiront des serpents 
venimeux, ou s'il leur arrive de boire un poison mortel, cela ne leur causera aucun mal. Ils 
imposeront les mains à des malades et ceux-ci seront guéris. 

19 Après leur avoir ainsi parlé, le Seigneur Jésus fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de 
Dieu. 20 Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer la Parole en tout lieu. Le Seigneur travaillait 
avec eux et confirmait leur prédication par les signes miraculeux qui l'accompagnaient.] 

Dimanche dernier nous avons célébré la victoire de Jésus Christ, mort sur la croix le vendredi, 
et ressuscité des morts le 3ème jour, symbolisé aujourd’hui par le Dimanche de Pâques. De tous 
les miracles accomplis par Jésus, c’est certainement celui qui a le plus de valeur et le plus 
d’incidence sur notre vie, puisque Jésus Christ a parachevé au travers de sa mort et de sa 
résurrection toute l’œuvre de rédemption qui était sa volonté et le but principal de sa mission 
terrestre. Christ est définitivement devenu le seul chemin qui ait donné aux hommes sur la 
terre qui mène au Père, c’est-à-dire au Royaume des Cieux et à la Vie Eternelle. 



Au vu des conséquences extraordinaires sur la vie de tous les hommes sur la terre qui 
acceptent de reconnaître Christ comme leur seul Seigneur et Sauveur, on peut dire que ce qui 
s’est passé le dimanche de la résurrection de Jésus est un évènement qui a un retentissement 
planétaire. D’une certaine manière, c’est un cyclone, un tremblement de terre ou un tsunami, 
qui emporte tout ce qui était le fondement de notre vie antérieure, pour laisser place à une 
vie nouvelle en Christ. 

Pour la famille et les disciples qui l’aimaient et qui ont crû l’avoir perdu définitivement, sa 
mort était un évènement majeur dans leur vie, un évènement dévastateur comme un cyclone, 
un tremblement de terre ou tsunami, parce qu’ils avaient placés tous leurs espoirs en lui, et il 
a disparu !!  

il y a donc un parallèle et un rapprochement que nous pouvons opérer entre la vie des proches 
de Jésus qui viennent d’être fortement impactés par sa mort, et notre vie de chrétiens 
aujourd’hui, qui sommes nous fortement impactés par les conséquences de sa mort et de sa 
résurrection. 

En faisant référence à des évènements spectaculaires et destructeurs qui ont lieu dans 
l’actualité récente, vous savez pour la plupart qu’un horrible massacre a eu lieu au Sri Lanka 
dimanche dernier. On compte plusieurs centaines de morts de toutes origines.  

Ces personnes étaient visées soit en raison soit de leur foi chrétienne, soit en raison de leur 
origine occidentale, qui d’une certaine manière fait aussi référence à une tradition de foi 
chrétienne. Le jour de Pâques, des centaines d’hommes ayant la foi en Jésus Christ ou 
simplement assimilés à une origine ayant une culture chrétienne, ont été ciblés et tués ou 
blessés de manière massive et aveugle. 

Suite à ce massacre, nous sommes légitimement choqués, horrifiés et désemparés face à la 
barbarie et la violence aveugle qui cible des disciples de Christ ou supposés disciples par 
assimilation avec leur origine. D’une certaine manière, cet évènement nous aide aussi à nous 
remettre dans le contexte des contemporains de Jésus, qui ont assisté à sa mise à mort de 
manière très violente, sans aucune raison valable autre que la folie meurtrière d’une foule 
déchainée et assoiffée de spectacle morbide.  

Nous avons une raison supplémentaire de nous identifier aux proches de Jésus qui se 
réveillent très douloureusement le 3ème jour, avec un sentiment de deuil et d’injustice. 

Nul ne sait quel est précisément le plan de Dieu pour le Sri Lanka, en particulier pour toutes 
les familles qui ont été endeuillées, dont nous partageons les pleurs et la douleur… 
Néanmoins, nous savons qu’en toutes choses la volonté de Dieu est souveraine, que sa 
sagesse dépasse notre intelligence, et que ses plans sont des plans de bonheur et non de 
malheur pour tous ceux le craignent. 

Néanmoins, quand le malheur et la persécution surviennent, notre foi est durement mise à 
l’épreuve et elle chancelle. La conséquence, c’est que le message de l’Evangile peut se 
brouiller dans notre tête, pour laisser place à l’inquiétude et à la peur du lendemain. Beaucoup 
de questions sans réponse se multiplient dans notre pensée : 



Que va-t-il advenir de nous dans ce monde qui rejette de plus en plus violemment Christ et 
son Eglise ? Allons-nous devoir vivre dans la peur permanente à cause des risques de 
persécutions ? Que fait Dieu pour nous protéger et par exemple, pourquoi il a t-il laissé 
perpétrer ce massacre au Sri Lanka  ? Pourquoi, ne s’est-il pas opposé ? 

Sommes-nous totalement abandonnés à notre sort, à notre tristesse, à notre solitude et à 
notre désolation dans ce monde, jusqu’à ce que Christ revienne enfin ? Et attendant le retour 
de Jésus Christ, que nous dit la parole de Dieu concernant les priorités de notre vie sur terre ? 

En réponse à ces questions, observons attentivement ce que la Bible nous rapporte 
concernant les évènements qui ont suivi un grand malheur pour tous les proches et les 
disciples de Christ, et édifions nous à lumière de tous les enseignements que nous apporte ce 
passage de Marc 16. Ce chapitre nous raconte les évènements qui se sont passés le 3ème jour 
après la mort de Jésus Christ, lorsque la vie normale reprend ses droits, au lendemain du jour 
du Sabbat. 

La première constatation est la suivante : les personnes les plus proches de Jésus, ses disciples 
et ceux qui le pleuraient plus n’importe qui d’autre, n’ont pourtant pas cru en son 
enseignement, qui annonçait à l’avance et à maintes reprises sa mort prochaine et sa 
résurrection. 

Verset 1 : Quand le sabbat fut passé, Marie de Magdala, Marie mère de Jacques, et Salomé 
achetèrent des huiles aromatiques pour aller embaumer le corps de Jésus. 

Le zèle de ces femmes est admirable et digne de louanges ; elles bravent le « qu’en dira-t-on » 
et les risques de persécution pour aller rendre un dernier hommage Jésus, par amour pour 
lui !! Nous aussi, chrétiens contemporains, nous pouvons être très zélés et prêt à combattre 
l’adversité pour accomplir de bonnes actions, censées rendre gloire à notre Seigneur. 

Mais dans certains cas, ces bonnes intentions peuvent malheureusement manquer leur cible, 
par méconnaissance de la Parole de Dieu et de ses enseignements. Quiconque aurait aimé et 
suivi Jésus, aurait attentivement écouté ses enseignements, saurait que le Messie devait 
ressusciter le 3ème jour, et ne serait donc pas dans un tombeau, mais bien vivant !!! 

Les bonnes intentions des femmes qui se rendent au tombeau traduisent une foi ardente, une 
foi zélée, mais qui manque encore de maturité, puisque l’essentiel du message de l’évangile 
n’est pas encore compris. Du coup, par ignorance, les femmes vont manquer leur cible, elles 
ne trouveront pas Jésus, mais néanmoins, notre Seigneur n’est surpris par leur réaction !! 

Jésus a prévu d’avance ce manque de maturité, et il ne leur en veut pas, au contraire il prend 
soin de les rassurer, les encourager et les instruire. Souvent nous manquons de foi, et souvent 
nous pêchons par immaturité, mais Christ n’est pas surpris parce qu’il peut voir la sincérité de 
notre démarche. La démarche de ces femmes est admirable, pleine d’amour et de courage !! 

Même dans nos imperfections et notre manque maturité, le Seigneur dans sa bonté, dans son 
amour et dans sa grande sagesse a déjà prévu de nous accompagner, de nous fortifier, de nous 
édifier et de nous utiliser pour la grandeur de son œuvre. Le Seigneur a prévu une mission 
pour les femmes qui viennent au tombeau, alors qu’elles n’auraient pas dû.  



Elles sont chargées par l’ange rencontré dans le tombeau de repartir témoigner de ce qu’elles 
ont vu, ou plutôt, de ce qu’elles n’ont pas vu !! Christ n’est plus mort, il n’est plus enseveli, il 
est ressuscité des morts !!! 

Verset 5 : Elles furent saisies de frayeur. 6 Mais le jeune homme leur dit : N'ayez pas peur ! 
Vous cherchez Jésus de Nazareth, celui qui a été crucifié ? Il est ressuscité, il n'est plus ici. 
Voyez l'endroit où on l'avait déposé. 7 Et maintenant, allez annoncer à ses disciples, et aussi 
à Pierre, qu'il vous précède en Galilée ; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit. 

Mais le problème est qu’une des manifestations courantes d’une foi nouvelle, une foi qui 
manque encore de maturité, c’est le sentiment de peur qui tourne vite à la panique par 
manque d’expérience et de vécu. Les chrétiens qui ont long vécu derrière eux n’échappent 
pas à la peur, personne n’y échappe, mais leur degré de confiance en Jésus Christ leur permet 
de ne pas céder à la panique. 

Le sentiment de peur nous met en garde, il nous réveille et il nous permet de nous préparer à 
la bataille, à l’adversité qui va venir. En revanche, la peur qui tourne à la panique a des effets 
négatifs, elle a des effets pervers et elle nous pousse à la faute, à la désobéissance et au péché. 

Verset 8 : Elles se précipitèrent hors du tombeau et s'enfuirent, toutes tremblantes et 
bouleversées. Elles ne dirent rien à personne, tant elles étaient effrayées. 

Dans ce passage, on voit de manière claire que la peur panique est très mauvaise conseillère, 
elle peut empêcher d’être attentif au message de l’évangile, elle peut aussi se mettre en 
travers de la route de ceux qui veulent obéir à Dieu. 

D’une manière générale, la peur panique est très différente de la crainte de Dieu, qui est un 
acte d’adoration, cette peur panique est un facteur de désobéissance et elle ne contribue pas 
à notre édification, puisqu’elle peut nous empêcher d’obéir et de mettre en pratique des 
instructions claires de Dieu. En résumé, la peur qui tourne à la panique nous pousse au péché 
et à la désobéissance. Notre édification jour après jour doit nous permettre de remplacer 
progressivement les occasions de panique par des occasions de confiance et de louange. 

Que dire des autres principaux personnages de cette histoire du jour de Pâques, à savoir les 
disciples de Jésus qui croient avoir définitivement perdu leur guide, leur maître, leur sauveur ? 
Est-ce qu’ils ont manifesté une plus grande maturité de leur foi par rapport à celles des 
femmes qui sont allées au tombeau ? En fait non… 

Verset 9 : Jésus, étant ressuscité le dimanche matin, apparut d'abord à Marie de Magdala 
dont il avait chassé sept démons. 10 Celle-ci alla porter la nouvelle à ceux qui avaient 
accompagné Jésus : ils étaient plongés dans la tristesse et en larmes. 11 Mais eux, en 
l'entendant dire qu'il était vivant et qu'il lui était apparu, ne la crurent pas. 

Verset 12 : Après cela, alors que deux d'entre eux faisaient route pour se rendre à la 
campagne, il leur apparut sous un autre aspect. 13 Ils revinrent à Jérusalem et annoncèrent 
la nouvelle aux autres ; mais ils ne les crurent pas eux non plus. 

 



On remarque Jésus passe à l’étape supérieure en termes de révélation de sa personne et de 
son œuvre, pour amener ses proches et les disciples à croire malgré leur manque de maturité 
et de vécu. Jésus se révèle en personne, il apparait personnellement à Marie De Magdala et 
ensuite à deux disciples.  

L’effet est le même dans les deux cas, il est enfin positif !! Jésus suscite l’obéissance en se 
révélant personnellement à chacun d’entre nous, Jésus suscite lui-même notre foi. Il est 
personnellement l’auteur de notre foi, et aucun d’entre nous ne peut en tirer une gloire 
personnelle, nous devons tout à Jésus, tout est à lui, tout est pour lui !! 

Une autre manifestation courante d’une foi nouvelle, une foi qui manque encore de maturité, 
c’est le manque de confiance. Hors foi et confiance ça veut dire exactement la même chose. 
Dans ce passage on voit, après la mort de Jésus, à quel point ses disciples sont encore dans 
l’incrédulité. 

Ils sont dans une grande tristesse, ils sont en larmes, alors qu’ils auraient dû au contraire se 
réjouir de l’accomplissement fidèle du plan de Dieu, tel que Jésus lui-même n’a cessé de leur 
annoncer. Ils n’ont pas vraiment cru, ils n’ont pas compris pleinement tout le message de 
l’évangile de Christ, et à cause de cela, ils sont tristes, et découragés… 

Par conséquent, lorsque la bonne nouvelle de la résurrection de Christ leur est annoncée par 
des tiers qui ont vu Jésus de leurs propres yeux, ils ne croient pas !! Dans ce passage, les seuls 
qui finissent par croire, ce qu’il étaient déjà censés savoir à l’avance, ce sont ceux à qui Jésus 
apparait personnellement. 

Quel manque de foi, quel manque de sagesse, quel manque de confiance en Jésus !! Mais une 
fois de Plus, Jésus n’est pas surpris, ni désarmé, ni découragé par cette ingratitude de la part 
de ceux qui sont censés bien le connaître et bien connaître ses enseignements. Encore et 
encore, Jésus revient à la charge pour lever toutes les barrières qui nous séparent de la 
confiance, de la foi en lui. Sa patience est grande avec ses bien aimés, afin de les amener à 
croire, afin de nous sauver. 

Notre cerveau est incapable de saisir toute la portée du message de l’Evangile, toute la portée 
du ministère de Christ, toute la portée de l’œuvre de rédemption… Mais c’est Jésus qui seul 
peut lui-même ouvrir nos yeux, faire tomber les barrières qui nous empêchent de croire. Et 
on le voit bien dans ce passage, c’est Jésus lui-même, qui se révèle dans sa nature divine, et 
qui amène finalement ses disciples à croire en sa résurrection. 

Nous pouvons être reconnaissants devant l’œuvre merveilleuse, miraculeuse de Jésus qui 
amène personnellement, individuellement chacun d’entre nous à croire en lui, à avoir la foi, 
la conviction qui nous permet de proclamer qu’il est le Messie, mort et ressuscité pour le 
pardon de nos péchés. 

Mais Jésus Christ ne se contente pas de se révéler à nous pour susciter notre foi, et ensuite 
nous abandonner à notre sort pour nous débrouiller tant bien que mal dans notre vie 
terrestre. Au contraire, il nous accompagne concrètement chaque jour dans nos besoins et il 
répond concrètement à nos prières. 



Dans notre passage aussi, nous pouvons voir comment Jésus Christ répond de manière 
concrète à nos besoins de toutes sortes. Il connait nos besoins avant même qu’ils soient 
exprimés, et surtout il sait mieux que nous-mêmes quelle est la meilleure réponse pour notre 
vie. En voici quelques illustrations dans le texte. 

Verset 3. En chemin, elles s'étaient demandé les unes aux autres : Qui nous roulera la pierre 
qui ferme l'entrée du tombeau ? 4 Or, en levant les yeux, elles s'aperçurent que la pierre 
avait été roulée sur le côté, et c'était un bloc énorme. 

Les femmes s’inquiètent de savoir comment elles vont pouvoir rouler la pierre du tombeau, 
le poids est tel que c’est largement au-dessus de leurs forces, et finalement à leur arrivée, la 
pierre est déjà roulée. Leurs prières ont été exaucées pour des besoins terre à terre qui 
paraissent sans importance et inutiles aux yeux de Dieu. Et pourtant le Seigneur répond et sa 
réponse est spirituelle, parce qu’elle permet aux femmes de s’édifier. 

Remarquez bien que les femmes ne savaient pas comment elles allaient rouler la pierre, elles 
savaient que pour elles c’était impossible, au dessus de leur force physique, et pourtant elles 
sont allées jusqu’au tombeau. Il y avait déjà en elle une certaine espérance, une certaine foi 
qu’il y aurait une solution, même si elles ne savaient pas laquelle. 

Jésus nous montre de manière très concrète dans notre vie de tous les jours qu’il agit, il agit 
au quotidien et il peut même aller jusqu’à déplacer des montagnes pour nous, si telle est sa 
volonté et si cela nous amène à croire en lui ! Son but est l’édification de notre foi. 

Ayons foi en Dieu, et ayons l’assurance qu’il possède la solution pour des choses qui nous sont 
totalement impossibles. La foi en Dieu lui donne l’occasion de nous convaincre de sa toute 
puissance, en agissant dans nos vies. Mais si nous n’avons pas la foi, même une montagne 
déplacée devant nous n’aura aucun effet... on pourra toujours essayer de trouver une 
explication supposée scientifique, ou géologique ou historique ou je ne sais quoi encore… 

Christ peut agir aussi de manière très confidentielle, en s’adressant à chacun de nous en 
particulier, dans le secret de notre cœur, pour répondre à des besoins et des manques que 
nous avons personnellement, et personne d’autre, toujours dans le but de nous affermir dans 
la foi, de nous relever et de nous faire grandir. 

Nous avons dans ce passage un détail qui mentionne Pierre et qui ne se trouve pas dans les 
autres évangiles: Verset 7 Et maintenant, allez annoncer à ses disciples, et aussi à Pierre, 
qu'il vous précède en Galilée ; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit. 

Christ s’adresse très particulièrement à l’apôtre Pierre qui vit quelque chose de 
particulièrement difficile d’un point de vue spirituel, après avoir renié publiquement Jésus son 
maître trois fois de suite, trois fois !!! Quelle honte pour lui dans son cœur !!! 

Le Seigneur manifeste un amour tout particulier pour son pauvre disciple Pierre qui devait 
être plongé dans le doute, au souvenir de son reniement. La mention particulière de son nom, 
dans le message adressé aux disciples, est faite pour le réconforter et lui faire comprendre 
que Jésus lui ne l’avait pas renié à cause de ses manquements. C’est aussi un symbole fort du 
pardon des péchés que nous obtenons par grâce imméritée, en raison du sacrifice de Christ. 



Non seulement Pierre est pardonné, mais il n’est pas pardonné à moitié, puisqu’il va être un 
acteur principal pour la construction de l’église de Christ !!! c’est une promesse que Christ lui 
avait faite à lui particulièrement, comme on peut lire dans Matthieu 16 : 17 Jésus reprit la 
parole et lui dit: «Tu es heureux, Simon, fils de Jonas, car ce n'est pas une pensée humaine 
qui t'a révélé cela, mais c'est mon Père céleste. 18 Et moi, je te dis que tu es Pierre et que 
sur ce rocher je construirai mon Eglise, et les portes du séjour des morts ne l'emporteront 
pas sur elle. 

Si le message avait été adressé simplement aux disciples, sans mentionner Pierre, il aurait pu 
se dire: « Je ne dois plus me compter au nombre des disciples, puisque j’ai renié mon Maître 
». Mais le Seigneur s’occupe particulièrement de lui, afin de le relever, de le restaurer en vue 
du service très important qu’il voulait lui confier dans l’édification de son église. 

Ça aussi, c’est une belle promesse que nous pouvons reprendre à notre compte personnel, 
comme conséquence de la mort et de la résurrection de Jésus. Christ nous accepte et nous 
prend comme nous sommes, aussi imparfaits que nous sommes, et il va nous utiliser pour 
accomplir des choses merveilleuses, pour accomplir des miracles et continuer à édifier son 
église qui vivra pour l’éternité. Gloire soit rendue à Dieu au plus haut des Cieux, AMEN !! 

 

Mais l’intérêt de suivre Jésus Christ ne se limite pas à résoudre des problèmes matériels ou 
psychologiques. Au contraire, ça ce n’est que la partie immergée de l’iceberg !!! Suivre Jésus 
Christ transforme totalement notre vie, de fonds en comble, et Christ n’est pas venu sur terre 
juste pour nous soulager physiquement ou moralement de tous les problèmes terrestres, mais 
il est venu pour soulager notre âme de toute emprise du malin, une délivrance totale et sans 
retour, c’est là son but principal. 

Les contemporains de Jésus, ceux qui lui étaient les plus proches, ceux qui l’aimaient de tout 
leur cœur, ceux qui l’ont suivi tous les jours et qui ont écouté attentivement toutes ses paroles 
et ses enseignements, ils n’ont quand même pas réalisé toute la portée de sa personne, toute 
l’étendue de sa grandeur, de sa toute puissance et de son amour infini ; ils n’ont pas réalisé 
toute la signification de son ministère sur terre et sa nature divine. 

Jésus le sait parfaitement, il lit comme un livre ouvert dans nos cœurs, et il sait quels sont nos 
doutes et nos faiblesses. Nous avons déjà vu que Jésus peut, soit utiliser un intermédiaire pour 
apporter un message de sa part, soit décider de se révéler personnellement à des personnes 
qu’il a lui-même choisies, des personnes élues pour faire partie de son église, son corps, des 
personnes qui lui appartiennent. 

Jésus peut aussi décider de nous remettre en question, de nous confronter à nos propres 
insuffisances, à nos propres défauts, nos propres manquements. 

Verset 14 : Plus tard, il se montra aux Onze pendant qu'ils étaient à table ; il leur reprocha 
leur incrédulité et leur aveuglement parce qu'ils n'avaient pas cru ceux qui l'avaient vu 
ressuscité. 



Même les reproches de Jésus ont une valeur spirituelle très importante, dans la mesure où ils 
suscitent une prise de conscience de nos fautes, de notre péché, de notre incrédulité, pour 
nous amener au repentir, pour nous amener au pardon des péchés et à la sanctification à 
travers Jésus Christ.  

Pour appartenir à Christ, il faut être saint, c’est-à-dire lavé de tout péché, car Christ ne peut 
pas cohabiter avec le péché. Et pour être pardonné, lavé de tout péché, la première étape est 
de reconnaître notre état de pêcheur, prendre conscience concrètement de chacun de nos 
manquements et les dénoncer en toute sincérité, ne plus vouloir rien à faire avec ça !!! 

Christ confronte les onze apôtres à leur incrédulité et à leur aveuglement, il met en lumière 
leur faiblesse spirituelle, non pas pour les accabler, non pas pour les condamner, mais au 
contraire pour les affermir, pour les transformer spirituellement et en faire des fidèles 
serviteurs du Dieu vivant. 

Lorsque nous sommes confrontés à nos manquements, à tout ce qui nous éloigne de la 
communion permanente avec Christ, ce n’est pas pour notre malheur, ce n’est pas pour nous 
accabler et nous enfoncer encore plus, mais c’est pour que le nettoyage se fasse pour laisser 
toute la place à Jésus Christ. Notre Seigneur est un Dieu jaloux, et il veut occuper toute la place 
dans notre cœur !! 

Parfois, lorsque c’est nécessaire, Christ ne va pas se contenter d’une mise en garde 
personnelle et secrète, mais il peut décider d’agir de manière spectaculaire et visible de tous, 
avec des signes miraculeux, toujours dans un but spirituel. 

Verset 17 : Voici les signes miraculeux qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon 
nom, ils chasseront des démons, ils parleront des langues nouvelles, 18 ils saisiront des 
serpents venimeux, ou s'il leur arrive de boire un poison mortel, cela ne leur causera aucun 
mal. Ils imposeront les mains à des malades et ceux-ci seront guéris. 

Lorsque Christ accomplit des merveilles, lorsqu’il agit de manière spectaculaire, ce n’est pas 
pour se donner en spectacle, pour être célèbre et adulé par le monde ! Christ frappe les yeux 
et les esprits dans le but de sauver des âmes ; il peut accomplir des miracles prodigieux pour 
que les âmes perdues reconnaissent sa divinité et se tournent vers lui. Et selon les personnes, 
selon les cultures, selon les époques, la notion de miracle ne prend pas la même forme aux 
yeux des hommes et des femmes.  

Aujourd’hui par exemple, ça tient du miracle de pouvoir manger une nourriture saine, non 
souillée par un procédé chimique pour tuer les mauvaises herbes, faire pousser plus vite les 
plantes, éviter les attaques de parasites, améliorer la forme et la présentation des produits, 
les conserver plus longtemps sans pourrir, etc, etc… il fut un temps où manger une nourriture 
saine était simplement la normalité…  

En revanche, pour nous aujourd’hui, il est normal de rouler en voiture à plus de 100 km/h, 
prendre l’avion pour aller faire ses courses, faire un tour sur la lune, faire des calculs 
scientifiques avec un ordinateur contenu dans un téléphone portable… bref des prodiges 
hallucinants vus d’une autre époque pas si lointaine… 



Un miracle c’est finalement une manifestation, à nos yeux particuliers, en fonction de notre 
propre vécu, qui est merveilleuse et qui nous fait réaliser toute la portée de la puissance et de 
l’amour de Christ. Alors un miracle ça peut vraiment prendre toutes sortes de formes très 
différentes, pas forcément très spectaculaires, pourvu que ça contribue à nous révéler la 
nature et la personne de Christ qui est notre Dieu, notre Sauveur et notre consolateur.  

 

Et maintenant, le jour d’après Pâques, après que Dieu ait agi selon sa promesse, après que 
Christ est mort et ressuscité, après qu’il se soit révélé à nous par un intermédiaire, ou 
personnellement directement à nous, ou au travers de signes miraculeux, après que nous 
ayons vraiment cru en lui et accepté pleinement le message de l’évangile, quelle est la 
prochaine étape ? 

Christ a déjà tout accompli pour notre salut, mais ses disciples ont encore à vivre un séjour sur 
terre pour un temps limité, et qu’est-ce qu’on en fait de ce séjour ? Que nous reste-t-il à faire 
à chacun au lendemain du jour de Pâques ? Ce passage nous donne des indications claires sur 
notre mission : 

Verset 15 : Et il leur dit : Allez dans le monde entier, annoncez la Bonne Nouvelle à tous les 
hommes. 16 Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera 
condamné. 

Il n’y a rien à rajouter, parce que tout est déjà écrit dans la parole de Dieu, et il n’y a pas besoin 
d’en dire plus, à nous simplement d’obéir à notre Seigneur et Sauveur. 

L’obéissance à Dieu, après que Christ ait tout accompli consiste à aller dans le monde entier, 
annoncer la Bonne Nouvelle à tous les hommes. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé, 
mais celui qui ne croira pas sera condamné.  

Aller dans le monde entier, en commençant autour de nous, pour proclamer la bonne nouvelle 
de l’Evangile, pour proclamer la vérité, celle qui dérange, celle qui met en lumière notre nature 
pervertie, celle qui révèle le ministère de Christ pour anéantir l’emprise du malin sur notre vie, 
celle qui sauve et apporte l’espérance. 

Verset 6 : Mais le jeune homme leur dit : N'ayez pas peur ! Vous cherchez Jésus de Nazareth, 
celui qui a été crucifié ? Il est ressuscité, il n'est plus ici. Voyez l'endroit où on l'avait déposé. 
7 Et maintenant, allez annoncer à ses disciples, et aussi à Pierre, qu'il vous précède en 
Galilée; c'est là que vous le verrez, comme il vous l'a dit. 

Mais ce ne sera pas facile, et nous sommes prévenus que même les personnes qui sont 
destinées à accepter de suivre Jésus Christ seront réfractaires, incrédules, rebelles !!  

10 Celle-ci alla porter la nouvelle à ceux qui avaient accompagné Jésus : ils étaient plongés 
dans la tristesse et en larmes. 11 Mais eux, en l'entendant dire qu'il était vivant et qu'il lui 
était apparu, ne la crurent pas. 12 Après cela, alors que deux d'entre eux faisaient route 
pour se rendre à la campagne, il leur apparut sous un autre aspect. 13 Ils revinrent à 
Jérusalem et annoncèrent la nouvelle aux autres ; mais ils ne les crurent pas eux non plus. 



Être confronté au message de l’évangile, ça peut faire très peur, souvent on n’est pas prêt à 
l’entendre, souvent on est trop triste ou trop tourmenté, souvent on est réfractaires et 
incrédules, souvent notre cœur est endurci par les épreuves de la vie ou par les horreurs que 
l’on observe dans ce monde perverti, souvent on a peur des conséquences pour nous et notre 
famille, souvent on a peur d’être condamnés par le monde… 

On a beau entendre parler de Jésus, on a beau lire la Bible, on a beau assister à des miracles, 
finalement seul Christ est capable lui-même de nous transformer, de changer notre cœur, de 
nous donner la foi comme un cadeau gratuit mais inestimable.  

C’est Christ lui-même qui nous convertit, c’est lui qui nous transforme, c’est lui qui donne la 
foi, la capacité de croire en lui, et c’est lui qui est à l’origine de notre salut de toutes les 
manières possibles. 

Alors déjà, si les personnes élues et choisies par Christ lui-même se révèlent réfractaires au 1er 
abord pour accepter Christ, souvenez-vous de l’apôtre Paul, alors imaginez comment nous 
seront reçus par les autres ? Encore bien pire !! Au mieux de l’indifférence, au pire de la 
persécution… Mais ce qui importe c’est d’obéir à Christ, de la même manière que lui-même a 
obéi à son père, et c’est lui-même qui prend en charge le reste, la conversion et et la 
transformation des cœurs, par tous les moyens qu’il juge lui-même utiles dans sa sagesse qui 
surpasse tout chose !!! 

 

Verset 19 : Après leur avoir ainsi parlé, le Seigneur Jésus fut enlevé au ciel et s'assit à la 
droite de Dieu. 20 Quant à eux, ils s'en allèrent proclamer la Parole en tout lieu. Le Seigneur 
travaillait avec eux et confirmait leur prédication par les signes miraculeux qui 
l'accompagnaient. 

AMEN. 


